

3.

Reise von Rom durch Sicilien
auf den Aetna.

Wir hatten uns vorgenommen Sicilien, das Land der Cyclopen und die Schmiede des Vulkans zu besuchen. Am 25. März Abends um vier Uhr verließen wir Rom. Ein tüchtiger junger Deutscher und ein junger Engländer, schlossen sich an uns an. Es dauerte nicht lange, so wurde es Nacht. Der Mond schien sonnenhell und umleuchtete die unwirthbare Steppe weit und breit. Unser Betturino (Kutscher) hatte große Furcht vor Räubern, die besonders aufs Höchste stieg, als wir bei einigen aufgehängenen Armen und Beinen hingerichteter Straßenräuber vorbeifuhren. Wirklich hatte der öde Weg nach Civita Vecchia in seinen hohlen Gründen nichts Beruhigendes. Endlich langten wir doch vor Mitternacht wohlbehalten in einer einsa-